

## Presseerklärung

Neuss, 20.01.2026

### **Neusser evangelische Stadtgemeinde strukturiert sich neu**

Im Rahmen der Konsolidierung im Kirchenkreis Gladbach-Neuss und vor dem Hintergrund der Fusion der evangelischen Reformations- und Christuskirchengemeinde zur evangelischen Stadtgemeinde Neuss im Januar 2025 hat der Bevollmächtigtenausschuss, der die Gemeinde seit der Fusion leitet, in einer mehrtägigen Klausurtagung grundlegende Weichenstellungen beschlossen.

Das Leben in unserer Gemeinde wird sich in Zukunft auf drei Standorte fokussieren: die Christuskirche in der Breite Straße, die Dietrich-Bonhoeffer-Kirche in der Einsteinstraße und den Neubau des Gemeindezentrums Nordstadt in der Furtherhofstraße.

In allen anderen bisher gemeindlich genutzten Gebäuden, namentlich der Markuskirche in Grefrath, der Reformationskirche am Berliner Platz und dem Martin-Luther-Haus in der Drususallee wird in absehbarer Zeit kein Gemeindeleben mehr stattfinden. Die Gemeindeleitung hat einen Prozess eingeleitet, in dem die weitere Zukunft dieser Gebäude beraten wird.

Bei dieser Entscheidung haben wir uns auch von geographischen Überlegungen leiten lassen. Durch den Neubau des Gemeindezentrums Nordstadt (Versöhnungskirche) wird es möglich, die Angebote aus der Reformationskirche weiterzuführen. Mit einem Ausbau des Angebotes am Standort Christuskirche wird die Gemeinde weiterhin in der Innenstadt stark präsent sein. Für unsere Gemeindemitglieder in Grefrath bieten wir vielfältige Möglichkeiten im Gemeindezentrum Einsteinstraße und der Dietrich-Bonhoeffer-Kirche an.

Bei diesen Maßnahmen ist uns die Erhaltung der Stellen aller hauptamtlich Mitarbeitenden wichtig.

Die Entscheidung im Bevollmächtigtenausschuss wurde einstimmig getroffen. Gemeindeleitung und Mitarbeitende freuen sich gemeinsam darauf, die neuen Chancen zur Ausrichtung des Gemeindelebens umzusetzen. Wir sind überzeugt, mit diesem wichtigen und wohlbedachten Schritt evangelisches Leben in Neuss sichern und zukunftsfähig ausrichten zu können.

Die Gemeinde hat im Rahmen einer Gemeindeversammlung am 1.2.2026 (nach dem Gottesdienst um 11:00 in der Christuskirche) Gelegenheit, sich über weitere Einzelheiten zu informieren und Rückfragen zu stellen.

Für Ihre Rückfragen steht Ihnen die Vorsitzende des Bevollmächtigtenausschusses, Frau Angelika Tillert, jetzt schon zur Verfügung.